

OVERVIEW/APERÇU

CURRENT SITUATION/SITUATION ACTUELLE

- 2011-present Département de Lettres Classiques Université Nice Sophia Antipolis (Classics)
Laboratoire Bases, Corpus, Langage, UMR 7320 Université Nice Sophia Antipolis-CNRS
- 2018 (Fall) Visiting scholar, Harvard, Department of Linguistics

Former positions/ Postes précédents

- 2015-2018 Membre du jury de l'agrégation externe de Lettres Classiques
- 2009-2011 Teaching and research associate (ATER) in linguistics at the University of Caen
- 2006-2010 Teaching and research associate (ATER) in Greek linguistics at Université Paris IV Paris-Sorbonne
- 2006-2009 Teaching associate (Allocataire-Moniteur) at Université Paris IV Paris-Sorbonne

RESEARCH/RECHERCHE

Research interests/domaines de recherche

- Architecture of grammar
- Pragmatics-Semantics/Syntax interface
- Greek subordination and *wh*-clauses
- Greek Corpus Linguistics

On going projects/projets en cours

- Semantics as an unavoidable mediator between syntax and pragmatics (la sémantique comme intermédiaire inévitable entre la syntaxe et la pragmatique)
- Syntax and Semantics of Classical Greek complement clauses (syntaxe et sémantisme des complétives en grec classique)
- Syntax and pragmatics of Ancient Greek exclamations (syntaxe et énonciation des exclamations en grec ancien) [with Michèle Biraud and Camille Denizot]
- Member of "Groupe aspect en grec" (Frédéric Lambert, dir.)
- Language expert for the Syntactic Structures of the World's Languages (SSWL) project (Hilda Koopman)

Representative writings

- Accepted Revisiting Unselected Embedded Questions in the Light of Classical Greek Wh-Clauses, *The Linguistic Review*
- 2012 The Interaction between Presupposition and Focus: Classical Greek Wh-Exclamatives, *Journal of Greek Linguistics* 12.2, p. 276-304.

TEACHING/ENSEIGNEMENT, ADVISING/ENCADREMENT DE TRAVAUX DE RECHERCHE

- Advisor for several M.A. theses/Encadrement de plusieurs mémoires de Master
- Formal syntax and semantics (undergraduate and graduate level)/Cours de syntaxe générative et de sémantique formelle
- Greek and Latin linguistics (undergraduate level)/Cours de Linguistiques grecque et latine (licence)
- Greek and Latin literature, civilization and language (undergraduate and graduate level)/Cours de Littératures, langues et civilisations grecques et latines (licence et master)

ADMINISTRATIVE RESPONSIBILITIES/RESPONSABILITÉS ADMINISTRATIVES

- 2017- Deputy director of the Lab. "Bases, Corpus, Langage", UMR7320, Univ. Nice Sophia Antipolis-CNRS.
- 2013-2017 Head of the department of Classics (plannings, communication, design of the classes)
Directeur du département de Lettres Classiques (emplois du temps, communication, maquettes de formation)

CONTENTS/SOMMAIRE

OVERVIEW/APERÇU	1
CONTENTS/SOMMAIRE	2
EDUCATION/FORMATION	3
Complementary education in linguistics/Formations complémentaires en linguistique	3
Other/Autres formations (langues, histoire)	3
Languages/langues	3
<i>Modern languages/Langues vivantes</i>	3
<i>Ancient languages/Langues anciennes</i>	3
ADMINISTRATIVE RESPONSIBILITIES/RESPONSABILITÉS ADMINISTRATIVES	4
SELECTION COMMITTEE/COMITÉS DE SÉLECTION	4
AWARDS/BOURSES, PRIX	4
RESEARCH/RECHERCHE	5
Research interests/domaines de recherche	5
Outline/Vue d'ensemble	5
Research centers/Laboratoires	5
Ongoing Projects/projets en cours	5
Funded projects/projets financés	5
Recent Projects/projets récents	5
Theses/Mémoires	6
Direction d'ouvrages et de revues/Edited books	6
Articles	6
Communications (no proceedings)	7
Reviewing/expertises	9
Conference organization/Organisation de colloques, de conférence, de journée d'études	9
Sociétés savantes, associations	9
TEACHING/ENSEIGNEMENT, ADVISING/ENCADREMENT DE TRAVAUX DE RECHERCHE	10
ADVISING/ENCADREMENT DE TRAVAUX DE RECHERCHE	10
M.A. supervising/Mémoire de Master	10
M.A. Thesis committee/Jury de soutenance	10
TEACHING/ENSEIGNEMENT (2006-2010, SORBONNE, 2010-2011, CAEN, 2011-, NICE, 2011-)	10
Linguistics/Linguistique (general linguistics and Ancient languages)	10
Littérature, langue et civilisation/literature, language and civilization	11

EDUCATION/FORMATION

- 2006-2010 PhD/Doctorat
 « Les Subordonnées interrogatives dans la prose grecque classique »
 “Embedded Interrogatives in Classical Greek Prose: Constituent Questions”
 (sous la direction de/superviser Charles de Lamberterie).
 Université Paris IV Paris-Sorbonne
 Mention très honorable avec félicitations du jury à l’unanimité (*Summa cum laude*)
- 2005-2006 Master/M.A. d’études grecques
 (sous la direction de/superviser Charles de Lamberterie). Université Paris IV Paris-Sorbonne
 Mention très bien (*Summa cum laude*)
- 2004-2005 Agrégation de grammaire (Teacher examination in Classical Linguistics and Literature). Auditeur
 d’agrégation à l’École Normale Supérieure de la rue d’Ulm. Rang/Rank : 2.

Complementary education in linguistics/Formations complémentaires en linguistique

- 2009 Fall School in Linguistics
 École d’automne de linguistique (EALing, ENS de Paris)
- 2008 (Fall) Visiting student
 (University of California, Los Angeles (UCLA), Department of Linguistics)
 (hosts: H. Koopman and D. Sportiche)
- 2008 (Spring) School of semantics/École de sémantique (printemps) (Toulouse)
- 2006-2009 External Student/Auditeur (École Pratique des Hautes Études EPHE)
 Conférence de M. C. de Lamberterie. (Langues indo-européennes)
 Conférence de M. L. Dubois. (Dialectologie grecque)
 Conférence de M. A. Lemaréchal. (Typologie linguistique)
- 2005-2006 External Student/Auditeur du Master « Linguistique Théorique et Descriptive » (ENS-Paris VIII)

Other/Autres formations (langues, histoire)

- 2010-2011 First year Bachelor in African Studies (Fullani)/Premier année de licence de d’études africaines
 (peul). INALCO (Paris)
- 2006-2009 Certificate in Modern Greek
 Diplôme d’université de grec moderne. Université Paris IV
- 2002-2003 Bachelor in History
 Licence d’histoire. Université Paris IV. Mention assez bien (*cum laude*)

Languages/langues

Modern languages/Langues vivantes

French (mother tongue)
 English, German: fluent
 Russian, Modern Greek: reading and speaking knowledge
 Italian, Spanish: reading knowledge
 Fullani (Peul), Tagalog: notions

Ancient languages/Langues anciennes

Latin, Ancient Greek, Sanskrit: very good knowledge
 Classical Armenian: notions

ADMINISTRATIVE RESPONSIBILITIES/RESPONSABILITÉS ADMINISTRATIVES

- 2017- **Deputy director of the Laboratory** “Bases, Corpus, Langage”, UMR 7320, Université Nice Sophia Antipolis-CNRS.
- 2016- In charge of the Cambridge/Nice Erasmus exchange/ Responsable de l'accord Erasmus Cambridge/Nice
- 2014-2018 In charge of the “Parcours agrégation de lettres classiques” of Master “Lettres” (Teacher examination in Classical Linguistics and Literature)/Responsable du parcours « agrégation de lettres classiques » du Master Lettres
- 2012- Member of the CPRH (recruiting committee)/Membre du CPRH (comité permanent de ressources humaines)
- 2011- Member of the grade committees (jury d'année)
- 2016-2018 Member of the College Scientific Committee/Membre de la commission scientifique (UFR Lettres, Arts et Sciences Humaines)
- 2016-2018 Member of the College Board/Membre du conseil de gestion (UFR Lettres, Arts et Sciences Humaines)
- 2014-2017 In charge of the DU (diplôme universitaire) Langue et Littérature Grecques et Latines Élémentaires (LLAGLAE)/Responsable du DU Langue et Littérature Grecques et Latines Élémentaires (LLAGLAE)
- 2013-2017 **Head of the department of Classics** (plannings, communication, design of the classes)/Directeur du département de lettres classiques (emplois du temps, communication, maquettes d'enseignement)

SELECTION COMMITTEE/COMITÉS DE SÉLECTION

- 2015 Membre du comité de sélection pour le poste de MCU “Linguistique des langues anciennes et du français” (Université de Grenoble3-Stendhal)
- 2017 Membre du comité de sélection pour le poste de MCU “Linguistique latine et grecque” (Université Nice-Sophia Antipolis)

AWARDS/BOURSES, PRIX

- 2017 Sabbatical leave “Congé pour recherche et conversion thématique”. Awarded competitively by the CNU “Conseil national des universités”.
- 2010 Teaching and research associateship (awarded competitively). University of Caen Basse-Normandie
- 2009 Teaching and research associateship (awarded competitively). Université Paris IV, Paris-Sorbonne
- 2006 Doctoral fellowship (awarded competitively). Université Paris IV, Paris-Sorbonne
- 2006 Teaching Associateship (awarded competitively). Université Paris IV, Paris-Sorbonne

RESEARCH/RECHERCHE

Research interests/domaines de recherche

- Architecture of grammar
- Pragmatics-Semantics/Syntax interface
- Abstract objects
- Speech acts/Discourse functions
- Greek subordination and wh-clauses
- Greek corpus linguistics

Outline/Vue d'ensemble

- Research centers/Laboratoires
- Projects/projets
- Theses/Mémoires
- Edited books/Direction d'ouvrages
- Articles
- Communications
- Reviewing/expertises
- Academic Societies/Sociétés savantes, associations

Research centers/Laboratoires

- 2011- UMR 7320 BCL (Bases, Corpus, langage, Université Nice Sophia Antipolis - CNRS)
 Équipe Dialectologie et Linguistique formelle (Dialectology and Formal Linguistics)
 Équipe Linguistique de l'Énonciation (Pragmatics) (coordinator of the exclamation project)
- 2010-2011 EA 4255 CRISCO (Centre de Recherches Inter-langues sur la Signification en Contexte, Université de Caen)
- 2006-2010 EA 1491 (Éditions et commentaires des textes grecs et latin, Université Paris IV Paris-Sorbonne)

Ongoing Projects/projets en cours

- Semantics as an unavoidable mediator between syntax and pragmatics (la sémantique comme intermédiaire incontournable entre la syntaxe et la pragmatique)
- Syntax and Semantics of Classical Greek complement clauses (syntaxe et sémantisme des complétives en grec ancien)
- Syntax and pragmatics of Ancient Greek exclamations (syntaxe et énonciation des exclamations en grec ancien) [avec Michèle Biraud et Camille Denizot]
- Member of “Groupe aspect en grec” (Frédéric Lambert, dir.)
- Language expert for the Syntactic Structures of the World's Languages (SSWL) project (Hilda Koopman dir.).

Funded projects/projets financés

- 2017- Academie 5 – UCA JEDI: “Time and Micro-diachrony”. 34 000 €
<http://univ-cotedazur.fr/fr/index/academies/human-societies-ideas-and-environments/contents/projects/midishuc-micro-diachronie-en-sciences-humaines-et-conceptions-du-temps>
<http://univ-cotedazur.fr/en/index/academies/human-societies-ideas-and-environments/contents/projects/call-for-projects-at-academy-1>

Recent Projects/projets récents

- 2012-2016 In charge of the project “Exclamation” (Team “Linguistique de l'énonciation,” Bases, Corpus, Langage)
- 2012-2105 Member of the ANR/DFG project "Dialectal, acquisitional, and diachronic data and investigations on subject pronouns in Gallo-Romance" DADDIPRO (G. Kayser Konstanz; M. Olivieri, Nice)

- Part of the project on the semantics of the future tenses in Greek (projet sur le futur en grec dans le cadre du groupe "aspect en grec")

Theses/Mémoires

- PhD/Thèse : « Les Subordonnées interrogatives dans la prose grecque classique ». “Embedded Interrogatives in Classical Greek Prose: Constituent Questions”
- M.A./Master2 : « Interrogatives indirectes et relatives dans les discours de Démosthène ». “Embedded Constituent Questions and Relative Clauses in Demosthenes’ Speeches”
- Maîtrise : « Études sur la langue de Solon. Héritage et particularités poétiques. » (Studies in Solon’s language)

Direction d’ouvrages et de revues/Edited books

- [1] 2017 Faure R., A. Zucker & S. Mellet (eds), *Poétique de la Syntaxe, rythmique de la langue. Hommages à Michèle Biraud*, Nancy-Paris, A.D.R.A. – De Boccard.
- [2] 2016 Faure R., “Exclamation and intersubjectivity”. *Revue de sémantique et de pragmatique* 40, Special issue.

Articles

Peer-reviewed journal/Revue à comité de lecture

- [3] accepted Faure R., Revisiting Unselected Embedded Questions in the Light of Classical Greek Wh-Clauses, *The Linguistic Review*.
- [4] accepted Faure R., La prolepse en grec ancien et la théorie des phases, *Bulletin de la société de linguistique de Paris*.
- [5] 2018 Palasis K., **Faure R.** & Lavigne F., Explaining variation in wh-position in child French: A statistical analysis of new seminaturalistic data, *Language Acquisition*.
- [6] 2016 Faure R., Exclamations as multi-dimensional intersubjective items, *Revue de sémantique et de pragmatique* 40, 7-15.
- [7] 2015 Faure R., La séquence [terme défini + ὅστις] en grec classique. Valeur causale ou énonciative ?, *Revue de philologie, de littérature et d’histoire anciennes* 89 (2), 53-68.
- [8] 2015 Faure R., Le couple ὄς/ὅστις en grec classique, *Glotta* 91, p. 63-90.
- [9] 2013 Faure R., Olivieri M., Stratégies de topicalisation en occitan, *Corpus* 12, 231-270.
- [10] 2012 Faure R., The Interaction between Presupposition and Focus: Classical Greek Wh-Exclamatives, *Journal of Greek Linguistics* 12.2, p. 276-304.
- [11] 2010 Faure R., L’Optatif oblique serait-il un temps ?, *Lalies* 30, 281-294.
- [12] 2006 Faure R., Factif émotifs, factifs cognitifs et accommodation locale. *Verbum* 28(4), p. 415-431.

Other journals/Autres revues

- [13] 2012 Faure R., La délibération et le subjonctif délibératif dans la prose grecque classique. *Syntaktika* 43, p. 6-62.
- [14] 2011 Cusset C., Faure R., Silves grecques 2012-2013. Xénophon. Économique, Banquet, Apologie de Socrate. Apollonios de Rhodes. Argonautiques, III, Atlande.

Book chapters/chapitres d’ouvrage

- [15] To appear Olivieri M., Kaiser G., Zimmermann M., Palasis K., **Faure R.**, Quand la dialectologie, la diachronie et l’acquisition se parlent : Étude comparative des pronoms sujets en occitan et en français,
- [16] 2017 Faure R., Ei + futur : un cas atypique de proposition complétive en grec classique. in *The Greek Future and its History. Le futur grec et son histoire*, F. Lambert, R. J. Allan, T. Markopoulos (ed.), p. 111-128.
- [17] 2017 Faure R., Un étonnant Protée (syntaxique) : Le verbe θρυμᾶζω, in *Poétique de la Syntaxe, rythmique de la langue. Hommages à Michèle Biraud*, R. Faure, A. Zucker & S. Mellet (eds), Nancy-Paris, A.D.R.A. – De Boccard, p. 69-95.

- [18] 2014 Faure R., Determiners, in *Encyclopedia of Ancient Greek Language and Linguistics*, G. K. Giannadis (ed.), Amsterdam, Brill, p. 442-446.
- [19] 2014 Faure R., Argument Clauses, in *Encyclopedia of Ancient Greek Language and Linguistics*, G. K. Giannadis (ed.), Amsterdam, Brill, p. 172-178.
- [20] 2014 Faure R., Les emplois communs de τίς et de ὅστις, Latin quis, grec τίς/τις : deux grammèmes parallèles ?, E. Dupraz, C. Denizot (ed.), Presses universitaires de Rouen et du Havre, p. 13-34.

Conference proceedings/Actes de colloque

- [21] 2017 Faure R., Argument participial clauses viewed as abstract objects in Classical Greek, in *Proceedings of the International Colloquium on Ancient Greek Linguistics*, P. Poccetti, F. Logozzo (ed.), 551-564.
- [22] 2012 Faure R., Resolutive predicates and the syntactic and semantic selection of questions, Actes de GLOW in Asia IX, Mie University, 4-6 septembre 2012, (Nobu Goto, Koichi Otaki, Atsushi Sato et Kensuke Takita (ed.)), p. 93-108.
- [23] 2013 Faure R., The Oblique Optative, a case of narrative tense. The example of the Future Optative, The Greek Verb. Morphology, Syntax, Semantics. Proceedings of the 8th International Meeting on Greek Linguistics. Agrigento, October 1-3, 2009. Bartolotta Anna Maria (ed.), Peeters, Louvain-La-Neuve.
- [24] 2011 Faure R., Are some Indirect Interrogatives Free Relatives used as Concealed questions ?, Proceedings of the 9th International Conference on Greek Linguistics, Chicago, 29-31 octobre 2009, (Katerina Chatzopoulou, Alexandra Ioannidou et Suwon Yoon (ed.)), p. 154-164.

Book reviews/Comptes rendus

- [1] To appear *Bulletin de la Société de Linguistique de Paris*
Camille DENIZOT, Olga SPEVAK (éds). — *Pragmatic Approaches to Latin an Ancient Greek*. Amsterdam/Philadelphie, John Benjamins, 2017, XVI + 309 p.
- [2] 2012 *Bulletin de la Société de Linguistique de Paris* 107/2
Karen LAHOUSSE, Béatrice LAMIROY, Kristel VAN GOETHEM. — *Linguisticae Investigationes. Special issue: French Syntax in Contrast*. Amsterdam-Philadelphie, John Benjamins, 2010, 33(2), IV + 167 p.
- [3] 2011 *Bollettino di Studi Latini* 41, p. 268-273
International Conference on Greek and Latin Syntax/Colloque international de syntaxe grecque et latine: Paris, École normale supérieure, 26-27 novembre 2010., Paris, 26-27 novembre 2010
- [4] 2010 *Revue de Philologie, de Littérature et d'Histoire Anciennes* 84/2, p. 348-349
Davide Astori, *Semantica della regalità e del comando nel lessico greco*, *Quaderni di « Paideia »* 10, Cesena, Stilgraf, 2008, 156 p.
- [5] 2010 *Revue de Philologie, de Littérature et d'Histoire Anciennes* 84/2, p. 345-348
Camille Denizot. 2011. *Donner des ordres en grec ancien. Étude linguistique des formes de l'injonction*. Publications des universités de Rouen et du Havre, Mont-Saint-Aignan. 571 p.

Communications (no proceedings)

Peer-reviewed international conferences/Colloques internationaux à comité de sélection

- [1] 2018 Faure R., When A and Ā-movements work together: Classical Greek proleptic extraction, 49th Annual Meeting of the North East Linguistic Society (NELS 49), Cornell University, Ithaca, New York, USA, October 5-7
- [2] 2018 Bertrand N., **Faure R.**, Καὶ τί ἂν εἰπεῖν τις ἔχοι; Expression(s) of Focus in questions in Demosthenes, *ninth International Colloquium on Ancient Greek Linguistics (ICAGL 9)*, August 30 – September 1st 2018, Helsinki.
- [3] 2018 Faure R., “Raising-to-object” in Classical Greek. When Information structure works hand in hand with Case to license improper movement, *West Coast Conference on Formal Linguistics 36*, UCLA, April 20-22 2018. [Poster]
- [4] 2015 Biraud M., **Faure R.**, Expressive cooperation. Exclamation in Classical Greek, *Conference on Exclamation and Intersubjectivity*, Nice, Dec. 3-4 2015.

- [5] 2015 Bertrand N., **Faure R.**, The syntactic and informational status of cross-clausal constituents The case of Classical Greek, *Societas Linguistica Europaea, SLE 2015, 48th Annual Meeting*, Leiden University Centre for Linguistics (LUCL), General Session.
- [6] 2014 Faure R., Discourse functions in wh-questions or why syntax does not feed the information module, *Societas Linguistica Europaea SLE 2014 - 47th annual meeting*, Adam Mickiewicz University, Poznań.
- [7] 2014 Palasis K., **Faure R.**, Grammatical and interpretive constraints on the development of wh-questions in L1 French, *The Romance Turn VI*, September 18-20, 2014, Universitat de les Illes Balears, Palma.
- [8] 2014 Faure R., Rethinking the interfaces. Why syntax does not feed pragmatics, *24th Colloquium on Generative Grammar*, in honor of Violeta Demonte, Madrid (Spanish National Research Council (CSIC) and Universidad Autónoma de Madrid), May 28th-30th, 2014.
- [9] 2014 Faure R., The Case for the Absence of Informational Features in Syntax, *GLOW in Asia X*, May 24-26 2014, Graduate Institute of Linguistics, National Tsing Hua University.
- [10] 2014 **Faure R.**, Palasis K., French wh-questions: Crossing Diglossia and Topicality, *The 44th Linguistic Symposium on Romance Languages*, London, Ontario, May 2-4, 2014.
- [11] 2013 Faure R., Abstract objects and participial clauses in Classical Greek, *11th International Conference on Greek Linguistics*, September 26 – 29, 2013, University of the Aegean, Rhodes.
- [12] 2010 Faure R., The Interaction between Presupposition and Focus: Classical Greek Embedded Exclamatives, *Colloque Ancient Greek and Semantic Theory* (16-18 décembre 2010, Nijmegen, Pays-Bas).
- [13] 2009 Faure R., The Complement of Declarative Speech Act Predicates (SAPs), *Verb Typologies revisited: A Cross-linguistic Reflection on Verbs and Verb Classes* (Gand, 5-7 février 2009).
- [14] 2008 Faure R., Non veridical predicates and question embedding. Evidence from Ancient Greek and English, *Syntax under lexical rule: the role of clause-embedding predicates* (Berlin, 12-13 Dec. 2008).
- [15] 2008 Faure R., Retour sur la factivité, *Journées de Sémantique* (Toulouse, les 3 et 4 avril 2008).

Workshops, Invited speaker, Internal talks/Journées d'étude, conférencier invité, séminaires

- [16] 2018 Faure R., The structure [Verb + demonstrative + complement clause] in Classical Greek and in Latin, Harvard, Workshop in Indo-European and Historical Linguistics, September 21.
- [17] 2018 Faure R., Classical Greek proleptic extraction or how to overcome improper movement, Harvard, Department of linguistics, Colloquium, September 14.
- [18] 2018 Faure R., Wh-fronting is not wh-movement in colloquial French, MIT Ling/Lunch, September 6.
- [19] 2017 Faure R., La prolepse en grec ancien et la théorie des phases en grammaire générative, Société de linguistique de Paris, 20 mai 2017.
- [20] 2016 Faure R., Troubles identitaires en grec classique : la séquence pronom personnel + ὅστις, Association pour la sauvegarde des Etudes Grecques en France, Jan. 4 2016.
- [21] 2013 Faure R., Les dernières recherches sur le futur: compte-rendu du colloque international de linguistique grecque de Rhodes (septembre 2013), Journée d'étude du Groupe Aspect en Grec, 30 novembre 2013, INALCO, Paris.
- [22] 2013 Faure R., La syntaxe comme contrainte sur l'extraction de données: différents cas d'ambiguïté dans les complétives, Journée « Méthodes et principes de lemmatisation et d'annotation orpho-syntaxique des textes grecs », Université de Liège – LASLA, 04 juillet 2013.
- [23] 2013 Faure R., L'ordre des mots. Du latin au gallo-roman, *Séminaire de l'équipe DDP (BCL)*, 19 avril 2013.
- [24] 2012 Biraud M., **Faure R.**, L'interjection et les énoncés exclamatifs. Problèmes et perspectives, *Séminaire de l'équipe Enonciation (BCL)*, 6 décembre 2012.
- [25] 2012 Faure R., Savoir, dire et la sélection des interrogatives en grec classique, *Séminaire de l'équipe DDP (BCL)*, 15 mars 2012.
- [26] 2011 Faure R., La classification des verbes introducteurs de subordonnées interrogatives, *Séminaire de*

l'équipe "énonciation" (BCL), 10 novembre 2011.

- [27] 2011 Faure R., Les subordinées interrogatives du grec ancien et les verbes qui les introduisent, *Conférence donnée au CRISCO (Caen), le 10 février 2011.*
- [28] 2010 Faure R., L'Optatif futur, *Journée du groupe aspect en grec ancien (ENS Paris, 20 novembre 2010).*
- [29] 2010 Faure R., Le couple ὄς/ὄστις en grec classique, *Colloque doctoral Pise / Paris en grec ancien (Paris, 18-20 mars 2010).*
- [30] 2008 Faure R., How to deal with non-veridical-responsive predicates ?, *UCLA Syntax and Semantics Seminar, (Los Angeles, 17 octobre 2008).*

Reviewing/expertises

- Language expert for the Syntax of the World Languages project (SSWL) (H. Koopman)
- Editorial board/comité de lecture de la revue *Corpus*
- External expert for postdoctoral application/expert extérieur pour un poste de postdoctorat de l'Université de Liège (2014, 2016)
- Paper/abstract reviewing for/Relecture d'articles/résumés pour
 - *Journal of Greek Linguistics*
 - Seržant, I. A. and L. Kulikov (eds.), *The Diachronic Typology of Non-prototypical Subjects*. SLCS Series. John Benjamins
 - Proceedings of the conference *Linguistics and Classical Languages* (February 17-19 2011, Roma), A. Pompei, J. de la Villa (ed.)
- Scientific committee/Comité scientifique du colloque de Bordeaux "Le futur grec et son histoire"/"The Greek futures and their history" (Oct. 10-11 2014; Maison des Sciences de l'Homme d'Aquitaine, Université Bordeaux III-Montaigne)

Conference organization/Organisation de colloques, de conférence, de journée d'études

- (with A. Zucker) ETYGR – 2018. *2nd International Conference on Etymological Theories and Practice in Greek*, (Sept. 27-29, 2018, Villa Kérylos, Beaulieu-sur-Mer)
- (with M. Biraud and Pierre-Yves Gallard) *Exclamation and Intersubjectivity* (Dec. 3-4 2015, Nice).
- (with N. Bertrand and F. Fleck) *Greek and Latin Syntax* (Nov. 26-27 2010, Paris ENS/Paris IV Paris-Sorbonne)/Journées de Syntaxe Grecque et Latine (26-27 novembre 2010, Paris ENS/Paris IV Paris-Sorbonne).
- Organization of conferences for the « journées de l'Antiquité »/Organisation de conférences dans le cadre des Journées de l'Antiquité.

Sociétés savantes, associations

- Association pour l'Encouragement des Études grecques en France (AEG)
- ETYGRAM (Etymologies Grecques Antiques et Médiévales) (trésorier)
- Société de Linguistique de Paris
- Association des Professeurs de Langues Anciennes de L'Enseignement Supérieur (APLAES) (trésorier national 2013-2018)
- CLELIA (Colloques de Linguistique Et de Littérature Antique)
- « Groupe Aspect » en grec
- Association Régionale des Enseignants en Langues Anciennes de Nice ARELAN
- Groupe « Langues Anciennes et Linguistique Générale » (fondateur et animateur, 2008-2011)

TEACHING/ENSEIGNEMENT, ADVISING/ENCADREMENT DE TRAVAUX DE RECHERCHE

ADVISING/ENCADREMENT DE TRAVAUX DE RECHERCHE

M.A. supervising/Mémoires de Master

- 2017-2018 Jean-François Vivicorsi “Les noms de divinités dans les documents en linéaire B” [God names in Linear B documents]
- 2016-2018 Grissell Medina “Etudes syntaxiques sur l’espagnol du Mexique: topicalisation et l’ordre des mots” [Syntactic studies in Mexican Spanish: Topicalization and Word order]
- 2015-2016 Deborah Prufé “Linguistique et poétique dans le livre II du *de Rerum Natura* de Lucrèce” [Linguistics and Poetics in Lucretius’s *De Rerum Natura*]
- 2013-2014 Mélanie Gréaux “Pragmatic Study on Negotiation Interactions: The conflict of cooperativity & the dynamics of implicitness”
- [incomplete thesis 2015 : Manon Pereira (with Tobias Scheer) “Le DP dans la théorie des phases: Diagnostics syntaxiques phonologique” [The DP in phase theory. Phonological and syntactic diagnostics]]

M.A. Thesis committee/Jurys de soutenance

- 2016 Yanjiao Yang “La variation syntaxique en chinois mandarin : jugements de grammaticalité de locuteurs natifs” [Syntactic variation in Mandarin Chinese: Grammaticality judgments of Native Speakers] (superviser : K. Palasis)
- 2016 Dijana Bojović “Les relatives en occitan” [Relative clauses in Occitan] (superviser : M. Oliiviéri)
- 2013 Mona Lenguellé “Acquisition des interrogatives: étude d’un nouveau corpus” [Acquisition of interrogatives: Study of a new corpus] (superviser : M. Oliiviéri)

TEACHING/ENSEIGNEMENT (2006-2010, SORBONNE, 2010-2011, CAEN, 2011-, NICE, 2011-)

NB : SDL (Sciences du langage/linguistique), LC (Lettres classiques), LM (Lettres modernes)

L1/L2/L3 (licence/bachelor)

M1/M2 (master)

Linguistics/Linguistique (general linguistics and Ancient languages)

- 2013-2017 Syntax. Introduction to Minimalism (graduate)
Syntaxe. Introduction au Minimalisme (M1) (2h/semaine, semestriel)
- 2013-2018 Syntax. Introduction to the Government and Binding Theory (undergraduate)
Syntaxe. Introduction au modèle Principes et Paramètres (L3) (6x3h)
- 2013-2018 Semantics. Introduction to formal semantics (graduate)
Sémantique cognitive. Introduction à la sémantique formelle (M1) (2h/semaine, semestriel)
- 2011-2018 Greek and Latin linguistics (undergraduate)
Linguistique grecque et latine (L2 et L3 de LC) (3h/semaine, annuel)
Description linguistique des aspects phonologiques, morphologiques, syntaxiques et sémantiques des langues latine et grecque (ainsi que des langues italiques et des dialectes grecs).
- 2011-2017 Initiation to the linguistics of Romance languages (undergraduate)
Initiation aux langues romanes (Optionnel toutes années de licence, obligatoire L1 de LC) (2h/semaine, semestriel)
Ce cours porte sur les divergences et les convergences linguistiques des langues romanes. Il insiste en particulier sur leur émergence (latin vulgaire et proto-roman).
- 2014-2015 Syntax. Coordination of the Master seminar
Syntaxe. Co-animation d’un séminaire (M2)
- 2012-2013 Co-organizer of the seminar on Variation and linguistic change (graduate)
Co-animation du Séminaire « Variation et changement linguistique » (M1)
- 2011-2015 Linguistics of classical languages (Greek and Latin) (undergraduate)
Linguistic description of the phonological, morphological, syntactic and semantic features in a

- historical point of view
Grammaire appliquée et linguistique des langues anciennes : grec (L1 LC, 1h/semaine, annuel)
Description linguistique des aspects phonologiques, morphologiques, syntaxiques et sémantiques dans une perspective historique
- 2010-2011 French grammar (graduate)
Grammaire du français (M1 enseignement/CAPES de LM et de LC) (2h/semaine, annuel)
Préparation à l'épreuve synchronique du CAPES de lettres modernes et lettres classiques (orthographe et morphologie, lexicologie et morphosyntaxe).
- 2010-2011 Introduction to linguistics (undergraduate)
Problèmes et méthodes en linguistique française. Le mot et la phrase (CM et TD : L1 de LM et de LC) (1h/semaine CM et 2h/semaine TD, semestriel)
Ce module optionnel a pour objectif de faire découvrir la linguistique et d'initier les étudiants à ses méthodes en morphologie et en syntaxe de la phrase.
- 2009-2010 Introduction to linguistics. Ancient Greek lexicon (undergraduate)
Initiation à la linguistique. La formation du vocabulaire grec (CM : L1 de LC) (1h/semaine, semestriel)
Ce module est une initiation à la linguistique sous forme d'une analyse du vocabulaire sous l'aspect formel (morphologie dérivationnelle et compositionnelle) et sémantique.
- 2009-2010 Greek linguistics (undergraduate)
Linguistic description of the phonological, morphological, syntactic and semantic features in a historical point of view
Linguistique grecque. (TD : L3 de LC spécialistes) [1h30/semaine annuel. 1er semestre : phonétique et phonologie ; 2ème semestre : syntaxe]
Ce module a un public d'étudiants spécialistes en linguistique. Le premier semestre porte sur la phonétique et la phonologie du grec ancien. Il comporte notamment une initiation aux techniques de la phonologie. Le second semestre porte sur la syntaxe et notamment l'analyse en constituants immédiats, l'étude des différents syntagmes et une approche approfondie de la syntaxe du verbe et du SV.
- 2009-2010 Introduction to Greek historical grammar
Introduction à la grammaire historique du grec (CM : L2 de LC) (1h/semaine semestriel)
Ce module est une introduction à la grammaire diachronique. Il traite du passage de l'indo-européen au grec, mais surtout de l'histoire interne du grec et des évolutions à tous les niveaux de l'analyse linguistique.
- 2009-2010 et 2007-2008 Ancient Greek Writing and Dialectology
Histoire des écritures et introduction aux dialectes grecs (TD : L2 de LC) (1h/semaine semestriel)
Ce module complète le précédent. Il s'agit d'analyser les variations non plus diachroniques, mais diatopiques. L'étude de l'écriture permet l'analyse du rapport entre phonie et graphie et est une bonne introduction à la méthode en phonétique et phonologie. L'approche des différents dialectes est l'occasion de traiter également de différents points sociolinguistiques et d'histoire externe de la langue.

Littérature, langue et civilisation/literature, language and civilization

Littérature et civilisation/literature and civilization

- 2016-2018 Séminaire et cours d'agrégation sur Flavius Josèphe, *Guerre des Juifs*, livre V. (Master et agrégatif, annuel)
- 2016-2017 Séminaire et cours d'agrégation sur Callimaque, *Hymnes*. (Master et agrégatif, annuel)
- 2012-2013 Séminaire et cours d'agrégation sur Xénophon, *Économique, Banquet, Apologie de Socrate*. (Master et agrégatif, annuel)
- 2012-2013 Préparation à l'épreuve d'improvisé de grec pour l'oral de l'agrégation de LC
- 2009-2010 Littérature et civilisation grecques : l'époque archaïque (CM L1, LC, 1h/semaine semestriel)
- 2009-201 Cours de civilisation grecque dans le cadre du cours « histoire de la pensée occidentale » (TD :

- /2006-2007 L1 de LC, 5h/semaine sur 5 semaines)
Ce module propose aux étudiants un panorama de la culture grecque antique des origines à la fin de l'Antiquité à travers des documents (textes littéraires, iconographie, cartes...).
- 2008-2009 Textes contemporains en relation avec l'Antiquité (TD : L1 de LC, 1h/semaine semestriel)
Ce module présente le traitement de thèmes essentiellement littéraires dans une perspective comparatiste (les textes de différentes époques et de différentes langues sont abordés), en insistant sur les origines et le XXe siècle.

Language courses/Pratique de la langue

- 2006-2018 Cours de langue grecque pour débutants et confirmés (tous niveaux de licence)
- 2016- Thème grec pour Master et concours de l'enseignement (agrégation)
- 2012-2017 Sanskrit I, « Civilisation et langue de l'Inde ancienne » (semestriel, optionnel tous niveaux)
- 2012-2014 Version grecque pour Master et concours de l'enseignement (CAPES, agrégation)
- 2009-2010 Cours de langue grecque pour anciens grands débutants (TD : L3 de Culture Antique, 2h/semaine annuel)
- 2009-2010 Version grecque (TD : L3 de LC, jumelé avec le cours de linguistique grecque de L3 (cf. ci-dessus))
- 2008-2009 Cours de thème grec et pratique de la langue (TD : L2 de LC, 2h/semaine semestriel)

Other courses/autres cours

Cours donnés en dehors des charges de moniteur, d'ATER et de MCF

- 2008-2012 Préparateur (rédacteur de sujets et de corrigés) en version grecque pour l'agrégation et le CAPES de Lettres Classiques pour le CNED.
- 2006-2007 Interrogateur de latin en lettres supérieures au lycée Louis-le-Grand (Paris).
- 2005-2006 Interrogateur de latin en première supérieure au lycée Saint-Exupéry (Mantes-la-Jolie).